
-Водички чистой по-
пьем, - мечтательно
улыбнулся семи-

классник Альберт Ткачев.
Вместе с классом он ехал

на экскурсию в лабораторию
аналитического контроля ГУП
«Мосводосток». Там проводят
более двух десятков анали-
зов, чтобы определить при-
годность воды к потребле-
нию. Это первый визит детво-
ры на территорию серьезной
химической организации. И
он не случаен.

- Экология может быть хо-
рошей лишь в том случае, ес-
ли мы задумываемся о ней с
детства, - рассуждает Анна
Михайленко, начальник конт-
рольно-аналитического отде-
ла управления экологической
безопасности ГУП «Мосводо-
сток».

- А заставить задуматься
скучные лекции не смогут, -
поддерживает Анну Юрьевну
ее дочь и классная руководи-
тельница ребятишек Наталья
Михайленко. - По природе
своей дети в возрасте от 10 до
17 лет - экспериментаторы,
которым все нужно попробо-
вать. Только тогда их проймет.

И она права. Самый боль-
шой интерес у семи-
клашек вызвали иссле-
дования, проводимые
вручную. На столе ла-
боратории стояли бу-
тыли со сточной водой
из Марьинского рай-
она. Целью опыта было
определение PH-сре-
ды. То есть выявление
кислотной, щелочной
или нейтральной сре-
ды жидкости.

- Возьмите погряз-
ней, - рекомендовали
юные гости.

Они сразу отметили,
что в одном районе
столь разная вода. Ее
цветность менялась от
серо-прозрачной до
матовой темно-серой.

- А почему в этой бутыли
совсем прозрачная вода? - по-
интересовалась Настя Слави-
нер.

- Эта проба поступила к нам
после очистки, - пояснила на-
чальник лаборатории анали-
тического контроля Ирина
Бедняшова. - Мы проводим
анализ воды не только при
входе на очистное сооруже-
ние, но и на выходе.

Кроме этого школьникам
довелось наблюдать, как про-
водят анализы на присутствие
аммиака, нитритов, нефте-
продуктов и прочих веществ.

А вот комната с современ-
ной компьютеризированной
техникой вызвала небольшую
скуку среди гостей. Здорово,
конечно, что определение во-
ды на состав металлов прово-
дят машины, но... Экспери-
ментаторы же!

Замечу, что к концу экскур-
сии ребята свободно сыпали
химическими терминами.

- Иономония запомнилась,
- делились впечатлениями од-
ни. - Ну там, где жидкость
цвет меняла.

- А нам определять PH-сре-
ду понравилось, - возражали
другие. 

Удивительно, но еще час
назад ребята не знали подоб-
ных слов, ведь химию они
еще не изучают. И начальник
лаборатории даже стушева-
лась поначалу - как ребятам
происходящее объяснить? Но
нашли общий язык, и теперь
они собираются на следую-
щую экскурсию.

- Обязательно свозим их на
очистные сооружения, - де-
лится планами организатор
похода Анна Михайленко.

Кроме практических заня-
тий Анна Юрьевна читает и
лекции. Но проходят они в
форме диалога. Никакого за-
нудства. Ребята сами вопро-
сы задают. Ведь интересно
им, куда вода из канализации
уходит или откуда она в кра-
ны наших домов поступает. А
кто лучше специалистов Мос-
водостока об этом расска-
жет?

Школа № 4 Академического
района Юго-Западного адми-
нистративного округа стала
первым опытом проведения
подобных уроков экологии. И
по-моему, эта инициатива
должна получить право на
жизнь.

Ольга ПЕТРУСЕВА

Торжественная церемония завер-
шения проходки второго левого
тоннеля под Серебряным Бором в
Москве, где в будущем будет разме-
щена часть магистрали Звенигород-
ского проспекта, прошла в субботу,
18 ноября. Как заявил на церемонии
Юрий Лужков, в верхнем ярусе тон-
неля пройдет автомобильная трасса
по три полосы движения в каждом
из двух тоннелей в разных направ-
лениях, а на нижнем уровне тоннеля
разместится полотно метрополите-
на от станции «Крылатское» до
станции «Строгино».

Тоннель проходит через Лыков-
ский проезд до Крылатской улицы с
выходом на строящийся Живопис-
ный мост и на проспект маршала Жу-
кова. Работы по строительству тон-
нелей под Серебряным Бором плани-
руется завершить в четвертом квар-
тале следующего года.

Рано утром в воскресенье, 19
ноября, загорелась прачечная на
севере Москвы. В пресс-службе
столичного управления МЧС со-
общили, что возгорание про-
изошло в 4.46 в 4-этажном зда-
нии 1964 года постройки, распо-
ложенном в 4-м Лихачевском пе-
реулке. Пожар возник на первом
этаже и по перекрытиям быстро
перекинулся на остальные этажи.
В результате площадь возгорания
составила две тысячи кв. метров.

На месте ЧП работали 66 по-
жарных расчетов и три поисково-
спасательных отряда. Локализо-
вать пламя им удалось лишь в
10.22. Человеческих жертв нет.

СУББОТА,18.11

ИНФОРМ
БЮРО

И ПРАЧЕЧНЫЕ
ГОРЯТ

Госдума РФ приняла к рассмо-
трению предложение Москвы об
отмене ограничения срока выбо-
ра управляющей компании по
обслуживанию жилищно-комму-
нального хозяйства домов и при-
домовых территорий, сообщил
во вторник, 21 ноября, первый
заместитель мэра в правительст-
ве столицы Юрий Росляк. Со-
гласно действующему Жилищно-
му кодексу РФ жильцы обязаны
сделать свой выбор до 1 января
2007 года.

Как подчеркнул Ю. Росляк, люди
должны иметь время, чтобы спо-
койно разобраться в новой ситуа-
ции и понять, что входит в обязан-
ности товарищества собственников
жилья.

Предложение Москвы будет вы-
несено на заседание Госдумы уже в
ближайшее время.

«МС» - Интерфакс 
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ВРЕМЯ – ДЕНЬГИ! ЭТУ ДАВНЮЮ НАРОДНУЮ

МУДРОСТЬ ТЕПЕРЬ БУДУТ ПОСТИГАТЬ 
НЕ ТОЛЬКО ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ, 

НО И ПОЛЬЗОВАТЕЛИ ДОМАШНИХ ТЕЛЕФОНОВ
факты и комментарии

ИЗ ТОННЕЛЯ -
НА МОСТ
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ЖКХ НЕ ТЕРПИТ
СПЕШКИ

Круглый стол на тему «Созда-
ние условий развития конкурент-
ной среды в сфере жилищно-ком-
мунального хозяйства города Мо-
сквы» прошел в понедельник, 20
ноября, в Центральном доме
предпринимателя.

Руководитель ГУ «Центр ре-
формы в ЖКХ» И. Шрамко сооб-
щила, что участники круглого
стола отмечали: реформа долж-
на быть организована таким об-
разом, чтобы не вызвать необос-
нованной финансовой нагрузки
на население, а что конечный ее
результат - создание комфорт-
ной среды жизнедеятельности
граждан, сохранение и улучше-
ние жилища. Для этого, в част-
ности, необходимо внедрение
рыночных механизмов в сферу
управления домами.

РЕФОРМА - ЭТО
КОНКУРЕНЦИЯ

ПОНЕДЕЛЬНИК,20.11
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Российские операторы местной
телефонной связи (в нашей
стране их восемь) переходят на

качественно иную систему расчетов с
абонентами. Отныне платить за поль-
зование стационарным телефоном
придется по выбранным самим або-
нентом тарифным планам. Собственно
говоря,  эти тарифные планы – не са-
модеятельность операторов связи.
Данный порядок расчетов предусмат-
ривается Федеральным законом «О
связи». Статья 54 закона, в частности,
гласит: «Оплата местных телефонных
соединений производится  по выбору
абонента-гражданина с применением
абонентской или повременной систе-
мы оплаты».

Напомним, что россияне получат те-
лефонное право выбора  из трех тариф-
ных планов – безлимитного, повремен-
ного и комбинированного. Первый из
них фактически действует сейчас. Это
фиксированная плата за неограничен-
ный объем разговоров. Нынче она со-
ставляет 200 рублей. Повременный та-
риф, как вы понимаете, подразумевает
поминутную оплату телефонных соеди-
нений. Чем больше говоришь – тем
больше платишь. Наконец, комбиниро-
ванный тариф включает в себя плату за
базовую величину телефонных разго-
воров и, соответственно, повременную

оплату соединений за каждую минуту
телефонного общения сверх данного
базового объема.

По словам В. Евдокименко, четырем
отечественным операторам связи тари-
фы уже установлены. Остальным, в том
числе МГТС, эти тарифы установят че-
рез одну-две недели. Однако Виталий
Михайлович озвучил цифры, содержа-
щиеся в заявке Московской городской
телефонной сети в адрес ФСТ.

Так, МГТС предлагает установить
абонентскую плату по безлимитному
тарифу в сумме 395 рублей. При этом
услуги связи оцениваются в 270 рублей.
Остальные 125 руб. – стоимость предо-
ставления в пользование абонентской
телефонной линии. Повременный (как
и комбинированный) тариф также пре-
дусматривает плату за пользование те-

лефонной линией – это те же 125 руб.
Но, отметил В. Евдокименко, к этой ве-
личине прибавляется поминутная опла-
та разговоров по вероятной цене 28
коп. за минуту для физических лиц и
бюджетных предприятий. Коммерче-
ским компаниям минута телефонного
общения обойдется  в 30 коп. Комбини-
рованный тариф – это 125 руб. плюс
плата за фиксированный объем теле-
фонных переговоров, равный 350 ми-
нутам. Кроме того, каждая сверхлимит-
ная минута (свыше 350 мин.) разговора
оплачивается по повременной схеме.
Правда, добавил замруководителя ФСТ,
цена минуты окажется на 10-30 процен-
тов ниже, нежели при повременной
форме оплаты.

МГТС предполагает, что после офи-
циального утверждения тарифов для

абонентов-москвичей в счета за поль-
зование услугами связи за январь
2007 г. помимо суммы платы поместят
три информационных поля с наимено-
ванием каждого из трех тарифов и со-
ответствующие расценки. Абонентам
останется только расписаться напротив
выбранного ими тарифного плана, что
и станет для МГТС официальным под-
тверждением выбора. Таким образом,
уже за февраль вы начнете платить за
телефон по новому тарифу. Если после
первоначального решения вы вдруг пе-
редумали и решили тариф поменять,
вам придется обратиться в информаци-
онно-сервисный центр вашего теле-
фонного узла. Если мысль поменять та-
риф вам пришла в голову не позднее
чем за десять дней до окончания кален-
дарного месяца, этот самый тариф вам
изменят с первого числа следующего
месяца. Опоздали – придется месяц по-
дождать.

Конечно, несмотря на все разъясне-
ния, в телефонных нововведениях не-
мудрено запутаться. Чтобы не впасть в
сию неприятную крайность, звоните по
специальному телефону «горячей ли-
нии», организованному МГТС в кон-
сультативных целях. Номер телефона –
8-800-505-55-55.

Владимир 
РАТМАНСКИЙ

Недавно в рамках международной выставки коммерческой недвижи-
мости и инвестиций «ЭКСПО РЕАЛ» состоялся первый показатель-
ный аукцион в режиме видеомоста Москва - Мюнхен. Шесть компа-

ний - две зарубежные и четыре российские - вели спор за инвестиционный
проект на строительство в Москве четырехэтажного торгового центра с
многоуровневой стоянкой на внутренней стороне МКАД - напротив владе-
ния 8-10 по ул. Сталеваров.

Об итогах аукциона в пресс-центре столичного правительства рассказал
журналистам руководитель Департамента по конкурентной политике (Тен-
дерного комитета) Москвы Геннадий Дегтев. Площадь самого торгового
центра составит 16,5 тыс. квадратных метров, еще 10 тыс. квадратных мет-
ров займет автостоянка. В ходе аукциона российские и немецкие инвесторы
видели друг друга на экранах двух мониторов. Начальная цена лота состави-
ла 21,5 млн. рублей, шаг аукциона установили в размере 350 тыс. рублей. В
развернувшейся упорной борьбе было сделано 258 шагов, и молоток аукци-
ониста возвестил о победе российского ООО «Подмосковье» на отметке 111
млн. 450 тыс. рублей. По условиям контракта объект должен быть введен в
эксплуатацию по истечении 12 месяцев с момента его подписания.

Опыт торгов по видеомосту оказался успешным, что признают и зару-
бежные партнеры. Так, в частности, глава ведущей баварской консалтинго-
вой компании Вульф Энгвельт заявил:

- Москва предлагает как своим крупным промышленникам, так и ино-
странным инвесторам потрясающие возможности, не оставляя места сом-
нениям и размышлениям.

Геннадий Дегтев сообщил, что аукционы получат свое дальнейшее рас-
пространение в столице. До конца текущего года должны быть созданы
торговые площадки для проведения аукционов в десяти административных
округах, а в первом квартале 2007 года - в десяти отраслевых департамен-
тах и комитетах, которые сегодня являются основными получателями бюд-
жетных средств.

В конце ноября должен состояться интернет-аукцион, на который выста-
вляются автомобили и компьютерная техника для городского хозяйства
столицы.

- Нам важно запустить процедурную и организационную часть таких аук-
ционов, - подчеркнул Геннадий Дегтев. - Мы считаем, что в дальнейшем эта
форма будет активно использоваться городскими заказчиками.

Петр ПОЛЫНОВ

Тарифы на оказание услуг местной телефонной
связи будут введены в действие в России с 1
февраля 2007 года. О новых тарифах рассказал
на пресс-конференции заместитель руководите-
ля Федеральной службы по тарифам Виталий
Евдокименко.

ТЕЛЕФОННОЕ ПРАВО

258 ШАГОВ 
ПО ВИДЕОМОСТУ

Ежедневно с поверхности только Москвы-реки специали-
сты ГУП «Мосводосток» собирают до 15 тонн мусора. А
ведь часть этой грязи - дело наших рук. Бросил окурок в
урну, да промахнулся. Его смывает в дождеприемную ре-
шетку, а оттуда в речку. И решили в ГУПе бороться с про-
блемой по-своему...

ЭКСКУРСИЯ 
С ЭКОЛОГИЧЕСКИМ
УКЛОНОМ

ПОПРАВКА
«В «Московской среде» (№ 42)

на 16-й странице в материале «Но-
вому году - новые правила» допу-
щена опечатка. Последнее пред-

ложение первого абзаца следует
читать: «Сегодня мы публикуем
ответы на вопросы читателей,
подготовленные редакцией жур-
нала «Миграция. Московское при-
тяжение».

«Вот так очищается вода»
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